

MEDIENMITTEILUNG

KULTUHRWERKZELT +

Eine Plattform für die Jugend während der HeSo 08

Solothurn, 18. Juni 2008 - Vom 19. bis 28. September 2008 findet traditionsgemäss die Herbstmesse Solothurn HeSo statt. In diesem Jahr wird neben dem Abendprogramm, welches bereits in den letzten beiden Jahren mit Erfolg durch den Verein Kultuhrwerk organisiert worden ist, neu auch ein Tagesprogramm durch die Jugendförderung Kanton Solothurn angeboten. Im Kultuhrwerkzelt werden Akteure aus der Jugendarbeit die Möglichkeit haben, sich mit Informationsständen zu präsentieren und mit Aktionen auf sich aufmerksam zu machen. Bis zum 30. Juni 2008 können sich interessierte Personen und Institutionen die im Jugendbereich tätig sind unter www.jugendfoerderung.ch um einen Standplatz bewerben.

In den beiden letzten Jahren hat der Verein Kultuhrwerk an der HeSo mit dem Kultuhrwerkzelt am Abend eine Plattform für Jugendlichen geboten. Diese Jugendplattform hat auf verschiedenen Ebenen Erfolge gezeigt. Sie deckt ein echtes Bedürfnis der Jugendlichen ab, die zu jung sind um andere Lokale an der HeSo zu besuchen. Die klaren Regeln und das auf die Jugend abgestimmte Kulturprogramm und Barsortiment ohne harte Drinks wirken deeskalierend. Die Jugendlichen fühlen sich an der HeSo als willkommene Gäste und schätzen das für sie abgestimmte Kulturprogramm.

In Zusammenarbeit mit der kantonalen Jugendförderung soll in diesem Jahr das Angebot des Kultuhrwerkzeltes erweitert werden. Das Zelt wird neu auch tagsüber geöffnet sein und soll verschiedenen Akteuren aus der Jugendarbeit der Stadt und Region Solothurn (Sportvereine, Jugendarbeitsstellen der offenen sowie kirchlichen Jugendarbeit, Jugendverbände, usw.) eine Plattform bieten, um mit Informationen und Aktivitäten aus sich aufmerksam zu machen. Gleichzeitig wird durch den Verein Kultuhrwerk ein jugendgerechtes Abendprogramm angeboten.

Geplant sind mehrere Infostände sowie Aktionen, welche durch die Akteure der Jugendarbeit organisiert und durchgeführt werden. Die Jugendplattform soll Jugendlichen ein abwechslungsreiches und interessantes Tagesprogramm bieten und Bezugspersonen über bestehende Angebote und Aktivitäten im Jugendbereich informieren. Das Kultuhrwerkzelt bietet den Akteuren der Jugendarbeit eine attraktive Möglichkeit sich und die laufenden Projekte einem breiten Publikum vorzustellen.

Jugendförderung Kanton Solothurn

Die Jugendförderung des Kantons Solothurn ist verantwortlich für die Unterstützung sämtlicher Akteurinnen und Akteure im Jugendbereich. Dazu gehören neben Jugendlichen und Jugendinitiativen auch Fachleute der Jugendarbeit sowie Gemeinden. Der Angebotsfächer reicht von der Information und Fachberatung über die Vernetzung bis hin zur Förderung von Projekten von Jugendlichen und für Jugendliche. 2007 konnten elf Gesuche von Jugendlichen und dreizehn von Institutionen finanziell unterstützt werden. Mitgetragen wurden vom Jugendmusical über das Jugendmagazin bis hin zur Dance Party für behinderte und nicht behinderte Jugendliche ganz unterschiedliche Projekte. Die eingereichten Gesuche prüften und beurteilten mitunter Juniorexperts auf ihre Jugendverträglichkeit. Seit 2006 wird die Jugendförderung des Kantons Solothurn von der Schweizer Kinder- und Jugendförderung Infoklick.ch im Mandatsverhältnis betrieben.